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令和５年２月 16日 部長会議 会議録（要旨） 

 

●日 時 令和５年２月 16日（木）午前９時 00分～午前 10時 04分 

●会 場 市役所 応接会議室・庁議室 

●出席者 市長、副市長、教育長（欠席）、総務部長、危機管理防災担当部長、企画政策部長、市民環

境部長（代理：環境課長）、健康福祉部長、保健予防担当部長、次世代支援部長、経済部長

（代理：農林課長）、建設部長、地域開発推進担当部長、議会事務局長、教育部長、文化創

造担当部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、政策推進係長、政策推進

担当係長、秘書係長 

 

１．開 会 
 

２．市長訓示 

〇 本日部長会議で報告があろうかと思うが、昨日、担当課から人口動態についての報告があっ

た。皆さんの努力もあり、７年連続の転入超過、社会増となった。千曲市の今までの取組みと

地理的優位性などが評価されたものと思っている。これからもそれらを伸ばし、活かすような

方策を考えていきたい。 

  最近はエビテンスに基づいて政策を立案するという流れとなってきていることから、例えば

ポリネコCHIKUMAの活用や総合政策課とこども未来課でチャレンジした少子化対策モデル事業

の地域アプローチなど、こういったものも活用しながら的確な政策立案ができるように検討し

ていただきたい。 

 

３．各部課長からの報告事項等について（主なもの） 

【総務部長】 

  《情報共有》 

①電気料高騰に伴う節電協力について 

②職員の喫煙ルールの徹底について 

③申告相談に伴う職員の対応等について 

  

【企画政策部長】 

  《情報共有》 

①千曲市の人口動態について 

 〇 長野県発表による昨年の県内の人口が 22 年ぶりに社会増となった。千曲市においても 228

人の社会増となった。詳細は総合政策課より説明する。 

②地域アプローチによる少子化対策モデル事業について 

 〇 データ分析や調査検討結果を取りまとめた。詳細は総合政策課より説明する。 

 

【総合政策課政策推進係長】 

  《情報共有》 

①千曲市の人口動態について【資料１】 

（資料により説明） 

 ・千曲市総人口：５万 8,200人（令和５年１月１日現在） 

・年間増減数：－306人（自然増減数：－534人、社会増減数：＋228人） 

・増減率：－0.52％（自然増減率：－0.91％、自然増減率：＋0.39％） 

（社会増減数 288人中、約 70人が外国人） 
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〇 自然増減数は、県下 19市全てで減少しており、千曲市の減少率は、19市中 15番目となって

いる。社会増減数は、19市中 13市が増加しており、千曲市の増加率は、19市中４番目となっ

ている。（令和３年度の千曲市の社会増減率は、19市中１番目） 

〇 千曲市の人口ビジョンの推計と比較については、第２期人口ビジョンの目標値より若干上方

に推移している。 

〇 年齢別異動者数は、０歳から 14歳までがプラス 136人、その親世代である 30歳から 49歳ま

でがプラス 149 人で転入超過となっており、15歳から 24歳までがマイナス 114人で転出超過

という状況である。 

〇 区・自治会別の転入者数は、寂蒔区、杭瀬下区、上徳間区、内川区の千曲線沿線で増加して

いる。 

 

【総合政策課政策推進担当係長】 

  《情報共有》 

①少子化対策地域評価ツールの活用促進に向けた自治体の交流機会の拡充や環境整備の係るモデル

事業について【資料２】 

（資料により説明） 

〇 千曲市は、社会増は続いているが、合計特殊出生率が県下 19市中最下位であることから、そ

の主な要因を調査するため、国のモデル事業に応募し、部局横断的に検討を行った。 

（モデル事業で取り組んだ内容） 

・地域評価指標のひな形（内閣官房から提供）から千曲市の特徴を確認 

・アンケート調査の実施 

・ヒアリング調査の実施 

・既存の統計データ等からの分析 

・庁内ワークショップによる検討 

〇 分析・検討の結果、千曲市の強みは「未就学児を持つ世帯が転入しやすい」こと、問題点は、

「20代の有配偶率が低い」、「出生数が少ない」、「20歳前後の若年層が転出超過」ということが

わかった。 

〇 今後の方策として、出会いの場の創出や様々な雇用の場の創出、出産・育児にかかる経済的

負担の軽減など、安心して出産ができ、育児しやすいまちづくりを進めることが必要であるこ

とから、部局横断的な体制を構築し、具体的施策の検討を行い、施策を早期に実施していく。 

 

【健康福祉部長】 

  《情報共有》 

①こころの健康講座について（２月 15日（水）に開催、約 40人が参加） 

②ワークライフバランスセミナーについて（２月 22日（水）開催予定） 

③女性の公職参画状況について 

 

【保健予防担当部長】 

  《情報共有》 

①マスク着用の考え方の見直し等について 

②基本的対処方針に基づくイベントの開催制限、施設の使用制限等に係る留意事項等について 

③新型コロナワクチンの接種状況について 

 

【教育部長】 

  《情報共有》 

①卒業式・入学式のマスク着用等について 
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【次世代支援部長】 

  《情報共有》 

①出産・子育て応援交付金事業について（資料により説明） 

②病児・病後児保育施設「あぷりこっこ」の移設について 

 

【地域開発推進担当部長】 

  《情報共有》 

①（仮称）屋代スマートインター準備会（第２回）について（本日（２月 16日（木））の午後に開催予定） 

 

【副市長】 

①各種研修会等について 

〇 研修会や講習会が年度末に集中していることから、新年度は早めに計画し年度末に集中しな

いよう準備を進めてほしい。 

②ヤングケアラーの担当窓口について 

・相談窓口はこども未来課 

 

【財政課長】 

《情報共有》 

① 令和５年度当初予算（案）の概要について（資料により説明） 

（２月 20日（月）市長定例記者会見で公表予定） 

 

【市長】 

〇 先程、健康福祉部長から心の健康についての話があったが、職員の中にも心の健康を害して

いる人が散見される。繰り返しとなるが、部署内でのコミュニケーションや職員に対して気に

かけていただくなど、引き続きお願いしたい。 

  また、市の職員は市民のゲートキーパーであるというくらいの心構えで、市民からの相談に

は親身になって丁寧な対応をお願いしたい。 

 

４．閉 会 


